

> [Landrat / Parlament](#) || [Geschäfte des Landrats](#)

Titel: **Postulat von Dominik Straumann, SVP Fraktion: Halterhaftung bei Übertretungen im Strassenverkehr**

Autor/in: [Dominik Straumann](#)

Mitunterzeichnet von: --

Eingereicht am: 7. Mai 2009

Bemerkungen: --

[Verlauf dieses Geschäfts](#)

Die Polizei Basel-Landschaft hat täglich mit Rechtshilfeersuchen zur Lenkerermittlung zu tun. Dabei geht es darum, den verantwortlichen Lenker für eine Übertretung im Strassenverkehr zu ermitteln. Dies ist oft eine zeitintensive Aufgabe. Das Anliegen einer Halterhaftung ist keine neue Idee. Diese wurde bereits verschiedentlich und an verschiedenen Orten verlangt. Dem Postulanten ist es bewusst, dass die eigentliche gesetzliche Grundlage das schweizerische Strassenverkehrsgesetz ist.

Antrag

Ich bitte den Regierungsrat zu prüfen und zu berichten,

- wie hoch der Aufwand (personell und finanziell) der Polizei Basel-Landschaft für das ermitteln der verantwortlichen Lenkern ist?
- gibt es Kantone oder Gemeinden, die eine Halterhaftung im Strassenverkehr haben?
- wie und bei welchen Übertretungen kann der Kanton eine solche Halterhaftung im Strassenverkehr Einführen?
- Kann sich der Regierungsrat eine Einführung der Halterhaftung vorstellen?